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«  La vie spirituelle que Joseph  nous montre n’est pas un chemin qui explique, 

mais un chemin qui accueille » (Pape François). Joseph accueille Marie sans 

fixer de conditions préalables. Son cheminement de foi lui donne d’avoir ce 

cœur rempli de charité . Quel respect ! Quelle délicatesse dans l’accueil qu’il 

fait à Marie ! Dieu l’a aidé à faire des choix en éclairant son jugement. 

 

 Dans sa lettre apostolique pour l’année Saint Joseph, le pape François insiste : 

« la noblesse de son cœur lui fait subordonner à la charité ce qu’il a appris de 

la loi. Et aujourd’hui, en ce monde où la violence psychologique, verbale et 

physique envers la femme est patente, Joseph se présente comme une figure 

d’homme respectueux, délicat, qui, sans même avoir l’information complète, 

opte pour la renommée, la dignité et la vie de Marie » . Il nous montre qu’il 

faut accueillir les évènements tels qu’ils arrivent, laissant de côté nos 

raisonnements, en nous laissant réconcilier avec notre histoire. Il n’est pas 

l’homme passif ou résigné, il est engagé. Sa force se trouve dans l’accueil de 

ce qui arrive, avec l’aide de l’Esprit Saint. 

 

A son exemple, n’ayons pas peur d’accueillir l’imprévu dans notre histoire 

personnelle, ce qui peut nous déstabiliser. Ni la colère, ni la déception, ni la 

résignation ne doivent entamer notre espérance. 

Repartir de nouveau nous ouvre de nouveaux horizons. Oui, nos existences 

sont semées d’ombres et de lumières. Comme Saint Joseph, nous devons 

affronter la vie « les yeux ouverts » en assumant nos responsabilités. Et nous 

sommes également appelés à accueillir la vie sans avoir peur. Dans l’Evangile 

selon Saint Matthieu, Dieu invite Joseph à ne pas avoir peur : « Joseph, fils de 

David, ne crains pas » - Confiance, n’ayez pas peur » Dans la Bible, Dieu dit à 

l’homme à 365 reprises de ne pas avoir peur ! 

 

En méditant sur l’accueil de Joseph, nous sommes invités à nous accueillir les 

uns les autres, sans exclusion , tels que nous sommes avec une prédilection 

pour les plus faibles d’entre nous. 

 

O Saint Joseph, apprends-nous à être de ces hommes et de ces femme engagés, 

toujours prêts à aller de l’avant, remplis d’espérance.  

Apprends-nous à nous accueillir tels que nous sommes, et à accueillir tout 

particulièrement les plus faibles !   
 
           Père Serge Liger 
 


